NOTICIAS OPINIÓN VIDEOS ECONÓMICAS POLÍTICA CALDAS QUINDÍO RISARALDA COLUMNISTAS



ECONÓMICAS

¿Por qué se desplomaron las utilidades de Ecopetrol en el tercer trimestre de 2023?

8 DE NOVIEMBRE DE 2023







A pesar de su destacado desempeño operativo, Ecopetrol sufrió una fuerte caída de sus utilidades en el tercer trimestre de 2023, al pasar de \$9,5 billones a \$5,1 billones. La empresa atribuyó este resultado al impacto de la sobretasa a los hidrocarburos de la reforma tributaria.



Bogotá, 8 de noviembre de 2023. Ecopetrol, la principal empresa petrolera de Colombia, reportó una fuerte caída de sus utilidades en el tercer trimestre de 2023, al pasar de \$9,5 billones en el mismo periodo de 2022 a \$5,1 billones, lo que representa una disminución del 46,5%. La compañía atribuyó este resultado negativo al impacto de la sobretasa en el impuesto de renta de la reforma tributaria presentada por el presidente Gustavo Petro, que le significó un mayor pago de impuestos.

La sobretasa a los hidrocarburos es un impuesto extra que se creó en la reforma tributaria para cobrarle más a las empresas que extraen petróleo y carbón, dependiendo de cómo estén los precios de estos productos. Por ejemplo, si el precio del petróleo está muy alto, la sobretasa es más alta, y si está muy bajo, la sobretasa es más baja o no hay. Esto se hace para que el gobierno aproveche los momentos de bonanza y recaude más dinero. La sobretasa no se aplica al gas natural, que es otro tipo de hidrocarburo.

Esta sobretasa afectó las utilidades de Ecopetrol, ya que el precio del petróleo en el tercer trimestre de 2023 fue de \$75 dólares por barril, lo que supera el percentil 60 de la distribución de precios de los últimos 10 años, que es de \$70 dólares por barril. Esto implica que Ecopetrol tuvo que pagar una sobretasa de 15% sobre sus utilidades por la extracción de petróleo, lo que redujo su margen de ganancia.

Sin embargo, Ecopetrol también destacó algunos aspectos positivos de su gestión en el trimestre, como el aumento de la producción, la carga y el transporte de crudo, el avance en la exploración y la reducción de la deuda con el Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles (FEPC). Según el comunicado de la empresa, estos logros fueron posibles gracias a un "destacado desempeño operativo" que le permitió alcanzar niveles de producción de 741.000 barriles de crudo no vistos desde el cuarto trimestre de 2015, una carga de 410.000 barriles con un papel protagónico de la Refinería de Cartagena y volúmenes transportados de 1,126.7 kbped, comparables con datos prepandemia.

Asimismo, la empresa resaltó que logró disminuir la cuenta por cobrar con el FEPC. que cerró el trimestre con un saldo de \$25.7 billones. luego de realizar una

NOTICIAS RECOMENDADAS

¿Qué impacto tendría el conflicto de Israel en los precios de los productos básicos?

El 66,3 % de los colombianos ha enfrentado algún problema de salud mental, según encuesta

Expertos de la UNAL analizan los desafíos para combatir el crimen organizado en Colombia, el segundo país con mayor incidencia de este fenómeno

La participación de las mujeres en los concejos municipales sigue siendo baja en el Eje Cafetero

compensación por \$8.0 billones y recibir en efectivo \$1.9 billones. Este fondo fue creado en 2011 para estabilizar los precios de los combustibles en el país, pero ha generado una deuda histórica con Ecopetrol, que ha reclamado su pago al gobierno.

En cuanto a los ingresos, el EBITDA y el margen EBITDA, Ecopetrol reportó cifras de \$35.1 billones, \$16 billones y 46%, respectivamente, en el tercer trimestre de 2023. En el acumulado del año, la empresa presentó ingresos consolidados por \$108 billones, una utilidad neta de \$15 billones y un EBITDA de \$48 billones. Estos indicadores muestran la capacidad de generación de flujo de caja de la empresa, que le ha permitido mantener una sólida posición financiera.

Finalmente, el presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, destacó los avances en materia de exploración, que es uno de los pilares estratégicos de la empresa para asegurar su sostenibilidad en el largo plazo. Según Roa, al cierre de septiembre se perforaron 15 pozos exploratorios, cumpliendo el 60% de la meta establecida para el año. Además, se anunciaron seis descubrimientos onshore, incluyendo el de gas en el pozo Glaucus-1, y cuatro offshore, sumando un total de 10 éxitos exploratorios en 2023.

De esta manera, Ecopetrol enfrenta un escenario complejo, marcado por la caída de sus utilidades debido a la reforma tributaria, pero también por el buen desempeño operativo, la reducción de la deuda con el FEPC y el avance en la exploración. La empresa espera seguir generando valor para sus accionistas, sus trabajadores y el país, a pesar de los retos que se presenten en el futuro.

VER COMENTARIOS





QUIENES SOMOS POLÍTICA DE PROTECCIÓN DE DATOS TÉRMINOS Y CONDICIONES CONTÁCTENOS